

LA DIVISION AZUL, ejemplo de heroísmo

Las grandes hazañas bélicas de los tiempos antiguos requerían la glosa de largo vuelo donde la más bella literatura suplía datos inconcretos o noticias confusas. Por eso un halo de fábula rodea a los viejos sucesos heroicos y deshumaniza a los personajes que los protagonizaron. Así un arquetipo helénico escala la inmortalidad en la prosa de Jenofonte.

En siglos más próximos, la poesía, el bello concepto, teatraliza — que es una forma de falsear la verdad — al soldado y su gesta. Y modernamente la pintura "de historia" compone a su gusto grupos alegóricos con los hombres que riñen sobre la Europa del XIX las más cruentas batallas de la ambición.

Hoy, cuando los medios y procedimientos de difusión de noticias son más perfectos, los sucesos — su verdad lisa y llana — no pueden llegar hasta la curiosidad de las gentes envueltos en el adobo de la fantasía. Por eso la sinceridad se impone y el hecho en sí, escueto y desnudo de toda pompa retórica, ofrece a todos la garantía de la veracidad.

Esta es la razón de que las glosas voluminosas de antaño, las relaciones conceptistas, las crónicas saturadas de leyenda, hayan tenido que ceder el campo al prieto laconismo de un "Comunicado Oficial", auténtica y verdadera historia escrita al borde mismo del escenario donde la guerra se desarrolla, redactada en ocasiones en el propio lugar donde se produjo el hecho teatral.

Nada menos literario, pero

nada también más veraz que un "Comunicado Oficial". Quien lo redacta no es el literato profesional sino el soldado actor de la gesta que reseña. De aquí por lo tanto, de esa modestia que adorna como virtud preciosa a los héroes, que la verdad del relato quede limitada a sus más escuetos términos, dejando al lector margen suficiente para calibrar en sus justas proporciones todo el heroísmo de los protagonistas del suceso histórico.

Decimos esto por cuanto el Parte del Gran Cuartel General del Führer, documento de inestimable valor en el que día a día se recoge la crónica de la actual contienda, consignaba ayer en estas líneas de castrense laconismo un hecho de armas protagonizado junto al lago Ilmen por hombres de nuestra raza, por voluntarios combatientes contra el bolchevismo enemigo de la civilización: "LA "DIVISION AZUL" ESPAÑOLA RECHAZO COMPLETAMENTE EN EL CURSO DE UN CONTRAATAQUE A LAS MASAS ASALTANTES, ORIGINANDO AL ENEMIGO GRAVES Y SANGRIENTAS PERDIDAS".

Para quienes seguimos estrechamente unidos en espíritu la gesta de nuestros hermanos, soldados de Europa contra la barbarie asiática, la escueta noticia del Parte Oficial alemán, tan justo siempre en la referencia, encierra en estas líneas el valor de una página de Historia, de alta y gloriosa Historia, de la que siempre escribieron los soldados españoles en defensa de la fe.

EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Año IX-Núm. 2.485 || Geta, Martes 20 de Octubre de 1942 || Ejemplar: 25 cts.

EN STALINGRADO



van quedando incomunicadas las fuerzas bolcheviques

Ya han quedado limpios de enemigos los barrios industriales

Berlín, 19. 20. (Urgente).— En los círculos militares de Berlín explican al mediodía del lunes la situación de Stalingrado, con la indicación de que las fuerzas bolcheviques de la margen oriental del Volga, no tienen durante el día ninguna comunicación con los restos de las que se encuentran entre los escombros de la ciudad.

Como las tropas alemanas han alcanzado el Volga en un frente cada vez más extenso incluso en Stalingrado, todo el tráfico bolchevique a través del Volga es interceptado durante el día por el fuego alemán.

Solo por la noche puede establecerse comunicación con los últimos defensores de la orilla occidental del Volga.

Durante la lucha del domingo, han sido limpiados de fuerzas soviéticas dispersas los nuevos territorios industriales de la ciudad, conquistados por las tropas alemanas. — EFE.

Fuerzas de choque alemanas descansan después de un reñido combate en un barrio de Stalingrado

EL DESEMBARCO NORTEAMERICANO EN LIBERIA

Un asunto que ocupa la atención de las potencias beligerantes

Estocolmo, 19. 17. — Los comentarios hasta ahora existentes en Londres sobre el desembarco de tropas norteamericanas en Liberia recalcan que aún es demasiado pronto para afirmar hasta qué punto se relacionan con los futuros acontecimientos.

Los comentarios se limitan en lo esencial — según informaciones suecas — a registrar el supuesto furor alemán ante las llegadas de las fuerzas yanquis a Liberia.

Se afirma que los submarinos alemanes utilizaban como base los puertos liberianos y que los agentes del Eje ejercían sus actividades dentro del país.

Se declara también que la población de Liberia ha aclamado con entusiasmo a los soldados norteamericanos.

Los diarios ingleses recogen al propio tiempo el alivio registrado en Vichy al comprobar que el convoy norteamericano avistado a la altura de Dakar no estaba destinado, cuando menos ahora al Africa occidental francesa, pero no deja ninguna duda de que Liberia solo puede ser, por sus malas carreteras y sus deficientes puertos, estación de tránsito para las tropas norteamericanas y que únicamente, tiene importancia estratégica para los próximos acontecimientos, como máximo, da-

das sus extensas costas para ser utilizadas como base aérea.

Junto a Stalingrado y las islas Salomón, Africa figura ahora en primer plano del interés británico por cuanto ahora se sabe que el Jefe del Gobierno sudafricano, mariscal Smuts, no saldrá ahora de Londres hasta mediados o fines de la próxima semana.

Para entonces tendrán que haberse terminado los proyectos de la gran ofensiva africana.

Estos planes se han redactado en estrecha colaboración con Washington.

Al propio tiempo — se declara también — que cada vez parece más inverosímil que el presidente Smuts visite a Roosevelt antes de regresar a Pretoria. — EFE.

Presentación de cartas credenciales

Madrid, 19. 14. — En la mañana de hoy y con el ceremonial acostumbrado ha tenido lugar en el Palacio de El Pardo la presentación de credenciales a S. E. el Jefe del Estado del nuevo ministro de Bulgaria en España, Excmo. Sr. Parvam Diaganoff.

Asistieron al acto el Excelentísimo señor ministro de Asuntos Exteriores, el introducido de embajadores, los jefes de las Casas Militar y Civil de S. E. los secretarios de la legación búlgara y los se-

Inauguración de la Academia "Isabel la Católica"

El Caudillo asiste a la apertura

Madrid, 19. 17. — Con la máxima solemnidad, por ser con asistencia de S. E. el Jefe del Estado, esta tarde se celebrará la apertura de la Academia Nacional de Instructoras "Isabel la Católica".

Esta academia se creó por decreto de 2 de septiembre de 1941 y está situada en las afueras de Madrid, en el monte de El Pardo. — CIFRA.

SOLEMNE APERTURA

Madrid, 19. 20. — El Caudillo ha inaugurado esta tarde la Academia Nacional de Instructoras "Isabel la Católica", enclavada dentro del monte de El Pardo en la quinta del Duque de Arco.

Poco antes de las cinco se hallaban en la explanada los ministros del Ejército, Gobernación, Educación Nacional, Industria y Comercio, Agricultura y Trabajo, el subsecretario de Trabajo, obispo de Madrid, vicesecretarios de Educación Popular y de Servicios, delegado nacional del Frente de Juventudes, Sección Femenina, Justicia y Derecho, Propaganda y el presidente de Recompensas de F. E. T. y de las JONS.

Con el jefe nacional del SEU y otras jerarquías nacionales y secretarios de protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores. — CIFRA.

nales, autoridades y jerarquías provinciales, también formaban es la explanada los 114 camaradas de este primer cursillo y los de Educación física de la Jefatura provincial de Madrid.

A las cinco menos cuarto el cornetín de órdenes anunció la llegada de S. E. el Generalísimo, a quien acompañaba el Ministro secretario general del Partido.

Le seguían los jefes de sus Casas militar y civil.

El Caudillo vestía uniforme de jefe nacional de la Falange y saludó a su llegada a los miembros del Gobierno y jerarquías nacionales.

El Obispo de Madrid-Alcalá bendijo la Academia y se procedió a izar banderas.

El Caudillo lo hizo con la de España, el Ministro secretario general la de Requeté y el Ministro del Ejército con la de Falange.

Después el jefe del Estado acompañado por las jerarquías del Frente de Juventudes y Sección Femenina, miembros del Gobierno y el resto de las jerarquías y autoridades, recorrió con todo detenimiento las distintas dependencias de la Academia donde las cursillistas en algunos casos ataviadas con los trajes de sus respectivas regiones rea-

(Pasa a la última)



Un alto en el combate de los carros, en la región del Terek.

A POLO

Continúa de 5 a 12
UFILMS presenta la gran superproducción

La muchacha de Moscú
por CONCHITA MONTES y AMADEO NAZARI

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Martes, 20 de octubre de 1942. Van 293 días y faltan 72. Sol sale a las 6,31 y pónese a las 17,28. La luna sale a las 15,48 y pónese a las 2,23. Luna llena el día 22.

SANTORAL DEL DIA. — San Juan Cancio, presbítero; Sindulfo, confesor; Feliciano, obispo; Máximo, Jorge, diocesanos; Irene, Marta, Saúl, Caprosio, Arteni, Aurelio, mártires.

LA FIESTA DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO REY. — Esta fiesta es la más reciente de todo el Año litúrgico habiéndola instituido S. S. Pío XI, de feliz memoria, con rito doble de primera clase para la Iglesia universal, al terminar el Año Santo de 1925, por la publicación de la Encíclica Quas primas, fechada el día 11 de Diciembre del mismo año.

Es esta fiesta de Nuestro Señor Jesucristo Rey fruto maduro de medio siglo de anhelos, de instancias y votos fervientes del mundo católico, más de 700 prelados y centenares de miles de fieles han solicitado su institución.

¿Quién no sabe que desde los últimos años del siglo pasado se preparaba maravillosamente el camino a la deseada promulgación de este día decisivo? "Ninguno ignora — dice el Romano Pontífice en la Encíclica de institución — como fué sostenido este culto y sabiamente defendido por medio de libros divulgados en las varias lenguas de todo el mundo; así como también fué reconocido el principado y el reino de Cristo con la piadosa práctica de dedicar y consagrar todas las familias al Sacratísimo Corazón de Jesús, y no solamente fueron consagradas las familias, sino también las naciones y los reinos...

He aquí lo que movió al Papa a establecer esta fiesta, en la cual, quiere hacer resaltar el puesto eminente que reclama Jesucristo como Rey y Jefe de la humanidad entera, el derecho que tiene a que individuos, familias, municipios, corporaciones, Estados, naciones, se organicen y modelen su propia Constitución según los Preceptos del Redentor.

¿Que felicidad podríamos gozar si los individuos, las familias y las sociedades se dejasen gobernar por Cristo!

MISA PARA MAÑANA. — S. Hiarion, cf.; segunda, tercera y cuarta le Stas. Ursula y comps. mrs.; Acunctis y por la paz. Pueden celebrarse misas votivas y de difuntos.

No puede existir tampoco unidad y grandeza de España, si lo nacional y lo social marchan escindidos o divorciados; ese fué el mal de nuestras últimas décadas, que viene a corregir nuestro Movimiento. — FRANCO.

Ayuntamiento de Ceuta Ayuntamiento de Ceuta

RECOGIDA DE PERROS

Las recientes medidas adoptadas para evitar la propagación de la rabia, cuya epidemia presentaba signos alarmantes según las estadísticas de personas mordidas y sometidas a tratamiento, han dado resultados satisfactorios, ya que en poco más de dos meses la oficina correspondiente lleva matriculados 169 perros particulares, es decir un exceso de 113 inscripciones con relación al año anterior, y además han sido retirados de la vía pública y sacrificados otros 367, cifra también jamás alcanzada, con lo cual se ha atacado el mal completamente en esta Plaza.

El Bando dictado hace poco al efecto aclaraba que los perros con matrícula deben ir además provistos de bozal; y como a pesar de ello se viene observando ciertos olvidos por lo que respecta al empleo de este protector, se advierte a los dueños de dichos animales que el personal encargado de este servicio tiene orden de considerarlos perros vagabundos y de proceder a su recogida y sacrificio para evitar nuevas desgracias, "ya que el abono de los derechos de la referida matrícula no exime en modo alguno a sus poseedores del cumplimiento de esta otra obligación".

Ceuta, 19 de octubre de 1942-VII.

EL ALCALDE.

José Vidal Fernández.

Publicaciones

Han llegado a nuestra Redacción un magnífico almanaque naval para este año y un hermoso mapa del Asia Oriental e Insulindia, enviados por la representación de Italia en esta zona.

Ambas obras están editadas con un esmero y lujo extraordinarios, especialmente la primera, que es interesantísima.

Enviamos nuestro más sincero agradecimiento a los que han tenido la fina atención de tales obsequios.

Una cosa

La suegra en China es, ironía del destino, el ángel del hogar, y el joven que se casa está seguro de no encontrar mejor amiga ni amigo que la madre de su esposa, porque ella vigilará a su hija, la obligará mediante sólidos castigos corporales a cuidar bien de la casa a ser económica, ordenada, fiel, respetuosa y obediente con su marido.

De cada cien casos, en cincuenta, el chino que deserta del hogar conyugal dice para disculparse:

¿Que quiere Vd.? ¡No tengo suegra!

ALCALDIA LECHE PROCEDENTE DE LA ZONA

Se hace saber por el presente que a partir del día 21 del actual todos los industriales y particulares que adquieran leche en la Zona deberán proveerse de un documento suscrito por la Autoridad del lugar de origen acreditando que la leche procede de poblados de su jurisdicción.

Sin tal requisito este hecho se considerará tráfico clandestino lo que dará lugar al decomiso de la leche y sanción oportuna.

Ceuta, 17 de octubre de 1942. El Alcalde.

Telegramas detenidos

De Barcelona para Antonio Calleja; de Santiago para Encarna Muñoz Luzón; de Las Encarnas, para Roberto Fernández.

Crónica internacional

EL ASUNTO DE LOS COMISARIOS POLITICOS

Según una noticia que ha aparecido en todos los periódicos, Stalin ha decidido la supresión de los Comisarios políticos en el ejército bolchevique. No cabe duda que esta noticia es de gran importancia, de gran trascendencia y de gran efecto en un futuro que nadie puede calcular. Pero lo que hay cierto es que detrás de esta medida se desarrolla una extraordinaria y tenaz lucha entre el ejército rojo y el Partido comunista sobre la dirección y el control de las acciones militares la cual tiene que resultar tanto más difícil y desagradable a los gobernantes del Kremlin cuando más amenazador y constante son las derrotas de los ejércitos soviéticos y cuanto mayores son las pérdidas que representan las grandes zonas alimenticias y de materias que disminuyen la capacidad económica y de resistencia de la URSS.

La separación de los comisarios es sin duda una medida impuesta por la necesidad, adoptada por los medios militares como forma de impedir las intromisiones del Partido comunista en la dirección de la guerra. Stalin que ve como sus ejércitos se debilitan y que tiene que reconocer al elemento militar como único que en este momento importante es el exponente principal de la resistencia, ha tenido que plegarse a la exigencia. Es significativo que no solo la misma propaganda bolchevique, sino también Londres y Washington presenten esta medida de necesidad como concentración y fortalecimiento de la resistencia militar. Si ante la separación de los comisarios políticos y la exclusiva responsabilidad de los oficiales militares ha de alcanzarse lo que hasta ahora ha venido fracasando lamentablemente: lleva a cabo importantes operaciones planeadas exclusivamente por los técnicos militares y por lo tanto con probabilidades de éxito.

Hasta ahora sucedía todo lo contrario. Desde el comienzo de la guerra los comisarios políticos eran en el frente y

ANUNCIOS BREVES

RUIZ. Muebl's. Ventas al contado y plazos. F. E. 118. Teléfono 604.

VENDO máquina de escribir Continental carro grande de ocasión. Queipo de Llano, 2.

CERTIFICADOS penales 12,50. Agencia Sava. Calle Clavijo, 15. tercero.

COMPRO máquina escribir. Casa Vidal.

DOCUMENTOS. Agencia Sava. Calle Clavijo, 15. tercero.

SE VENDE radio seis lámparas. Recinto Sur, 5-2.º

¡¡FOTOS!! Grandes estudios. Cine. Bodas. Niños. ¡Bernal!

FARMACEUTICO español regentaría farmacia o laboratorio cualquier punto Zona Protectorado. Informes Administración "Marruecos".

COMPRO máquina escribir. Teléfono 242.

AMA de cría se ofrece. Razón: Patio Castillo, 21.

PROFESORA a domicilio, cultura general, preparación ingreso, bachiller y magisterio. A. Mirante Lobo, 11-2.º izqda.



Continúa de 5 a 12

la producción GIFESA **Malvaloca**

por Amparito RIVELLES Alfredo MAYO Manolo YARZA Rosita YARZA Freyre de ANDRADE Según la obra de los Quintero



PARA LAS OBRAS DE LA CATEDRAL

Ceuta es una ciudad española y por tanto esencialmente católica. Decimos esto porque tenemos conocimiento de una obra de profundo sentido espiritual que se está llevando a cabo con la contribución generosa de todo el pueblo ceutí.

La fábrica de nuestra Catedral ha sufrido la huella del tiempo en su arquitectura y necesita que las almas caritativas acudan con su donativo a salvarla.

Pródigo fué el excelentísimo señor Alto Comisario, Teniente General Orgaz, que donó una elevada suma para iniciar la restauración del templo, pero tan espléndido gesto habra de quedar, por desgracia, estéril si no secundamos todos, absolutamente todos, tan hermoso rasgo.

Ha llegado el momento en que el comercio, la industria y el pueblo en general, sin distinción de clases, demuestren su acendrada firmeza de creyentes entregando el óbolo que sus recursos económicos permitan.

Dios agradece por igual las demostraciones de cariño y no ha de tener en cuenta la cuantía de las imposiciones puesto que El sabe que las bolsas no son iguales y que la medida de amor está en el sacrificio.

Acudamos, pues, con lo que a cada uno de nosotros nos sea posible ofrecer. Es preciso que la Casa del Señor no se derrumbe, que el culto pueda tener lugar a resguardo de las inclemencias.

En la Delegación del Gobierno de esta plaza se reciben los donativos que nosotros publicaremos en las columnas de nuestro diario, para constancia de la gratitud de los hombres hacia la Santa Iglesia, Esposa del Señor y Madre nuestra.

Anuncie en El Faro Diario de la mañana

OLIVA

SASTRE

Trajes de calidad por su estilo y su confección.

PANOS SELECCIONADOS

C. Generalísimo, 30 pral.

Doctor Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Consulta de 3 a 7

Plaza de Africa, 12

Telefono 547

A. CORIAT

MEDICINA INTERNA

Ex médico ad. del Prof. Jiménez Díaz y del Instituto de Investigaciones Médicas de Madrid.

CONSULTA DE 4 a 6. FALANGE ESPAÑOLA, 7, segundo TELEFONO 7-1-1

COMENTARIO

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

Una institución benéfica modelo

La turba ha dejado de ser hoy un combustible más junto al carbón y la madera, aunque sus propiedades como tal sean muy estimadas, especialmente en los países pobres en carbón que sufren las consecuencias de la guerra. Los territorios del Este ocupados por las tropas alemanas y aliadas son especialmente ricos en yacimientos de turbas. En Letonia solamente se calculó la riqueza de los yacimientos en 1.700 millones de toneladas. Los soviets calculaban la riqueza de sus propios yacimientos de turba, en el año 1938, en 150.000 millones de toneladas, de las que una parte considerable se encuentra en los territorios que acababan de perder. Si se tiene en cuenta que 24 kgs. de turba tienen el mismo poder calorífico que 1 kg. de antracita, y que de 23 kgs. de turba se obtiene un kw/h de corriente eléctrica, se verá inmediatamente la enorme riqueza de energía que encierra el suelo de aquellos territorios.

Actualmente se está estudiando la explotación de aquellos territorios bajo la dirección alemana. La preparación industrial de la turba abre nuevas perspectivas. La obtención de coque de turba y a partir de él de aceite mineral y gasolina ha hecho considerables progresos. En el proceso de coqueificación resulta un aceite mineral del que se puede extraer un combustible líquido para motores, a partir del cual se obtiene un supercarburante para motores de aviación y fenol, la materia prima para la fabricación de baquelita, vasenol y resina. El coque de turba también se consume en gran escala en gasógenos de camión, de manejo más sencillo y más barato que los gasógenos de madera.

La noticia — casi intrascendente entre las tantas sensacionales de cada hora — de que en Africa han sido internados por los ingleses usos misioneros alemanes de la Institución Bethel, nos recuerda esta magnífica obra de caridad cristiana, la mayor quizás no solo de Europa, sino de todo el mundo.

Bethel empezó muy modestamente su fundación, en el año 1867, dedicada a epilépticos, pensando en aliviarles en su desgracia, los que encontraron en esta casa una nueva patria. Muy pronto tuvo que ampliarla por el aumento de enfermos acogidos, que fueron clasificados según el tipo y el grado de su enfermedad, dándoles a todos trabajo en su propia profesión, con el fin de ayudarles a soportar la carga de su triste destino, alejándoles de pensar inútilmente en su desgraciada suerte.

Así nacieron múltiples talleres y campos para trabajos agrícolas, que se fueron ampliando más y más y extendiéndose por toda Alemania, uniéndose a otras instituciones similares, por el llamado "vínculo institucional".

Año tras año, bajo la dirección del pastor Friedrich v. Bodelschwingh, esta magnífica obra fué creciendo de un modo tal, que llegó hasta crear varias colonias de trabajadores, los llamados "Hilffnungstaler" (Valles de la esperanza) siendo la más importante la instalada en los alrededores de Bielefeld, entre los dos valles y la bella serranía de la selva Teotoburger, donde se halla el grandioso edificio central de la Institución Bethel.



También se crearon multitud de albergues, con la colaboración de la Asociación del Hogar obrero, que se instaló igualmente en Bielefeld, recogiendo a los obreros sin trabajo, hasta que la nueva Alemania del III Reich, resolvió radicalmente este problema, quedando para desvalidos y menesterosos, a los que se los ocupa en la medida de su capacidad o de su fuerza.

Una de sus ramificaciones más importantes, fué la formación de misioneros jóvenes, en relación con la Misión Evangélica par el Africa Oriental alemana, cuyo sede social radica en Berlin, pasando a denominarse también Misión Bethel, y a la que pertenecían esos internados por los ingleses.

La importancia de esta institución, con multitud de edificios, talleres y colonias agrícolas en toda la nación alemana, excede de cuanto pueda imaginarse. Su labor, dominando el cuidado de los epilépticos, para los que fué creada y los que sostiene sobre todas las demás obras que atiende, es única en el mundo, enalteciendo de un modo muy excepcional a su fundador y a sus continuadores que enaltecen a su vez al pueblo a que pertenecen. — Santiago Camarasa.

Varias noticias de España

CONCURSO DE "PATATAS" ENTRE LOS AGRICULTORES FERROLANOS

El Ferrol del Caudillo, 19. 17. — En Puente deume se celebrará el próximo día 23 un interesante concurso de patatas al que concurrirán los agricultores de toda la comarca ferrolana.

Se otorgarán varios premios en metálico.

El jurado ha de constituirle representantes de la Cámara Oficial Agrícola. — CIFRA.

CIENT MESAS PARA LAS ESCUELAS DEL FERROL DEL CAUDILLO

El Ferrol del Caudillo, 19. 17. — Cien mesas han sido enviadas por el Ministerio de Educación Nacional, con destino a estas escuelas.

Los profesores y alumnos han enviado un despacho al señor Ibáñez Martin testimoniándole su agradecimiento. — CIFRA.

LOS FARMACEUTICOS CELEBRAN LA FIESTA DE SU PATRON

Madrid, 19. 17. — En la iglesia de Santa Bárbara se ha

celebrado esta mañana una misa organizada por la Real Academia de Farmacia, en honor de su patrón, San Luis Evangelista.

Presidieron el acto el presidente decano de Farmacia, don José Casares Gil, el general de Farmacia Militar señor Alguera, el inspector de Farmacia Militar señor Díez y el presidente del Colegio de Farmacéuticos.

Asistieron al acto numerosos profesores de la Facultad de Farmacia, alumnos y farmacéuticos. — CIFRA.

CUMPLIENDO UNA PROMESA

Zaragoza, 19. 17. — En jornadas a pie ha emprendido su viaje de regreso a Sevilla el alférez de la División Azul Ramón González Fernández Palacios, que se trasladó a Zaragoza para cumplir una promesa hecha en el frente ruso.

Fuó despedido por las jerarquías del Partido y voluntarios de la citada División que se encuentran en esta capital. — CIFRA.

Hoy se inaugura la exposición de arquitectura alemana

Visitas de los periodistas

Barcelona, 19. 17. — Los representantes de la Prensa local han visitado al mediodía la exposición de arquitectura moderna alemana que será inaugurada mañana con asistencia del embajador alemán en España.

Dicho certamen ha sido instalado en el palacio de Arte Moderno del Parque de la Ciudadela, y es el mismo que fué montado en Madrid en la pasada primavera.

Acompañaron en su visita a los periodistas el delegado de la Prensa de toda Cataluña y de la Embajada alemana, el vicecónsul, señor Reuschebach, el señor Strei y otras personalidades alemanas.

También estuvieron presentes el teniente de alcalde señor Azgotia, en representación del Ayuntamiento; el secretario de la Delegación provincial de Prensa y de la Vice-

secretaría de Educación Popular, que representaba asimismo al gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

Los invitados recorrieron detenidamente todas las salas de la exposición, siendo informados con todo detalle de los magnos proyectos en vías de realización y de otros convertidos ya en realidad.

Terminada la visita los periodistas locales fueron invitados con una copa de vino español. — CIFRA.

Barcelona, 19. 24. — Para concurrir a la exposición de arquitectura moderna alemana que se inaugura mañana llegaron de Berlin el profesor Hetlage, que representará al Inspector de Edificaciones de Berlin, el Ministro del Reich doctor Spear y el doctor Diebrach, consejero general que viene en nombre del Ministro de Propaganda, Goebbels. — CIFRA.

Barcelona, 19. 17. — El embajador alemán en España llegará esta tarde a Barcelona con el fin de asistir mañana a la inauguración de la Exposición de Arquitectura moderna alemana. — CIFRA.

Auxiliares Mixtos de Telegrafos

Exámenes 1.º de Febrero 1943. Sueldo 4.000 pesetas. Edad 18 años cumplidos. No se exige título.

Preparación completa por profesores técnicos del Cuerpo

La documentación habrá de presentarse en Madrid antes del 31 de Octubre. Todos los aspirantes pueden pasarse por Alfau 7 el sábado 24 de 7 a 9 de la tarde para recibir instrucciones.

Llegan a Madrid las camaradas italianas del Littorio que recorren España

Vienen invitadas por la Delegación Nacional del Frente de Juventudes

Madrid, 19. 17. — Procedentes de Santander esta mañana han llegado a la estación del Norte setenta y cinco camaradas de las juventudes italianas del Littorio que actualmente recorren España invitadas por la Delegación Nacional del Frente de Juventudes.

En el andén de la estación les dió la bienvenida la regidora provincial del Frente de Juventudes, camarada Carola Pereira, la auxiliar central del servicio exterior, Luisa María de Aramburu y otras jerarquías.

También se hallaban formadas representaciones de flechas de todos los distritos

madrileños algunas de las cuales obsequiaron con flores y cintas de los colores nacionales a las recién llegadas.

Inmediatamente se trasladaron al hotel para descansar.

Por la tarde asistirán a la visita que el Caudillo hará en el Pardo a la Academia femenina de mandos. — CIFRA.

REMITA SU FOTOGRAFIA

o la de sus familiares a Laboratorios AMAYA, San Lorenzo 10, Madrid. Por dieciséis pesetas recibirá Vd. contra reembolso una preciosa ampliación y tres magníficas fotografías. Necesitamos representantes.

Anuncie en El Faro

Toman posesión de sus cargos el nuevo subsecretario de Gobernación señor García Valladares y el director general de Administración Local don Carlos Pinilla

Al acto asistieron destacadas personalidades

Madrid, 19. 7. — El nuevo subsecretario de Gobernación, Fernández Valladares, y el nuevo director general de Administración local don Carlos Pinilla, se han posesionado de sus nuevos cargos a mediodía de hoy.

Les dió posesión en su despacho el oficial titular de la cartera don Blas Pérez, en presencia del subsecretario del Trabajo, vicesecretario de los servicios, señor Valdés, en representación del ministro secretario general del Partido y todos los directores generales dependientes de Gobernación a excepción del de la Guardia Civil, que estaba representado por el subdirector, general Piñol, gobernador civil y jefe

provincial del Movimiento, señor Ruiz, fiscal superior de la Vivienda, señor Sierra, general Acedo, jefe de la Auditoría del Ministerio del Aire y el alto personal y funcionarios del departamento, y representaciones del Cuerpo de Abogados del Estado, Ayuntamiento y Diputación. — CIFRA.

TINTURA

"KOMOL"

TINE LAS CANAS EN 15 MINUTOS

"Perfumería Vicente Martínez"

Puente Almira, 6



Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.

Censura Sanitaria núm. 1.121

ANIS "LA ESPAÑOLA" Seco y dulce. - RUTE

Los Deportes

Campeonato Nacional de Liga

El Atlético de Bilbao, el Valencia, el Valladolid y el Ceuta, son los únicos equipos que permanecen imbatidos

Brillantísimo empate del Ceuta en Alicante

Con la natural alegría recogemos hoy el soberbio resultado logrado por el once titular en tierras alicantinas. Es digno de loa y del aplauso unánime. Empatar en Bardin frente a un Hércules que — según opinión de la crítica — no solo conserva intactas todas las características de un Primera División, sino que está considerado como capacitado para retornar a esa División en que hasta hace poco militó, no es empresa fácil ni está al alcance de cualquier equipo.

Si añadimos que se ha realizado teniendo que vencer el gran obstáculo que supone, no ya la actuación en campo extraño, frente a un buen equipo y ante un público parcial hacia los suyos, sino una alineación impuesta por las circunstancias y el verse privado del rendimiento normal de tres de sus hombres (los dos interiores resultaron seriamente lesionados y el medio Gil fué expulsado comprenderán todos fácilmente la importancia de este éxito, merced al cual el titular se encuentra hoy, ya destacado, a la cabeza de su grupo y con unas perspectivas en verdad magníficas para mantenerse en tan privilegiada situación.

Ese punto de Bardin — magnífico cual ninguno otro — dicen de la clase y magnífica forma actual de nuestros representantes desalempedados, para los que deseamos nuevos éxitos en sus próximas contiendas que no puedan eclipsar este valioso empate de Alicante, sorprendente, genial y a todas luces brillantísimo. — P.

PRIMERA DIVISION

A. AVIACION, 2; A. BILBAO, 3
Madrid, 18. — Los primeros momentos ataca el Aviación un poco nervioso y anotamos varios fallos de Rafa que no tienen consecuencias.

Se impone la línea media local y Adrover solo ante Echevarría tira a boca de jarro y el balón después de despedirlo el portero da en el palo saliendo fuera.

Domina ahora totalmente el Aviación.

Poco después es Campos el que a la altura del punto de penalty y solo ante Echevarría echa fuera otro balón claro.

A los 20 minutos Mariano que está completamente de espaldas a la puerta recibe un balón y a la media vueta tira estupendamente y consigue el primer gol, que ha sido uno de los mejores que recordamos.

El dominio hasta ahora corresponde a los aviadores y a los 32 minutos Vázquez tira a Bertol y centra y Mariano sobre la marcha empalma con la izquierda al ángulo superior y consigue el segundo gol.

Se va rehaciendo el Atlético de Bilbao y un minuto después del gol anterior se lanza en tromba ante la meta local. Zarra tira flojo y Martín falla consiguiendo los bilbaínos el primer gol.

Poco después Iriondo malogra una bonita ocasión de conseguir el empate.

Termina la primera parte con dos a uno a favor del Aviación.

El segundo tiempo empieza con dominio alterno y juego insulso y un poco violento.

A los 15 minutos Gárate desde gran distancia tira fuerte y alto consiguiendo el gol del empate.

El Bilbao manda en el campo. Se lesiona Machin y Arqueta para reaparecer poco después Machin y pasar definitivamente a la caseta Arqueta.

El Aviación juega sin alma y los bilbaínos a pesar de jugar con diez jugadores consiguen a los 25 minutos el gol de la victoria.

Panizo desde diez metros fuera del área lanza un gran tiro que rebota en el traveseño y da en el suelo rematando finalmente Zarra a la red.

Hasta el final los bilbaínos se defienden echando los balones fuera.

El Aviación que jugó un primer tiempo bueno se derrumbó totalmente en la segunda parte, especialmente por la actuación casi nula de sus interiores.

La victoria de los bilbaínos puede considerarse justa ya que actuaron con mayor entusiasmo y más fondo. — MENCHETA.

CELTA, 1; SEVILLA, 0
Vigo, 18. — Comenzó el juego muy movido y el Sevilla trenza, con pases cortos, vistosísimos avances, que desconciertan al Celta, impidiéndole desarrollar su juego característico.

No obstante la lucha es equilibrada, interviniendo los

Hágase en poco tiempo

Tenedor de Libros.
Director Comercial.
Técnico Topográfico.
Tecnológico Químico.
Mecánico Electricista.
Técnico Superior Agrícola.
Mecánico Automovilista, etc.

Desde su casa y sin abandonar su ocupación, por nuestro moderno sistema de enseñanza por correspondencia.

Miles de diplomados se encuentran hoy emancipados y otros desempeñan cargos importantes en Empresas industriales y comerciales.

SEA USTED UNO DE ELLOS

Envíenos este anuncio y su dirección y recibirá un folleto gratis.

INSTITUTO POPULAR POLITECNICO
Apartado 1055 (C.) SEVILLA

respectivos porteros sin grandes apuros.

Se lesiona Raimundo y permuta su puesto con Berrocal.

El Celta presiona ahora fuertemente, pero todos sus intentos de remate salen fallidos, malográndose varios tantos seguros.

Termina el primer tiempo con dominio céltico y empate a cero.

Reanudado el juego, los sevillanos logran un corner que rematado por López, defiende Cons en la misma línea de gol.

El Celta presiona fuertemente y la portería sevillista pasa momentos de verdadero apuro, salvándose por la imprecisión en el remate de los célticos.

A los 20 minutos se produjo el gol del Celta. Fué un centro de Venancio con pase de Carlos a Del Pino, que éste empalmó sobre la marcha de manera imponente.

El equipo local mereció una victoria más amplia, que la fatalidad se encargó de malograr.

BETIS, 3; MADRID, 1

Sevilla, 18. — Puede decirse que el Betis ha hecho su mejor partido de la actual temporada.

En sus líneas reapareció la verdadera furia y llevaron el encuentro de tal forma que a los diez minutos el once madrileño había quedado anulado sobre el terreno.

La meta defendida por Marzá se vio en los dos tiempos constantemente asediada, por lo que la labor del portero madridista fué notable.

A los 25 minutos de juego los madrileños emplearon alguna dureza, Rovira fué expulsado del terreno de juego cuando solo faltaba un minuto para terminar el partido por propinar una patada al bético Díaz.

El primer gol andaluz se produjo a los doce minutos. Japón pasa a Bescós y éste a Enrique, que centra, y Sero bien colocado marca el tanto.

A los 15 minutos se produjo el segundo. Bescós, acosado por la defensa contraria logra burlarla, pasa a Muruaga, que chuta imparable y marca el tanto.

Rovira sufre una agresión

EL CAMPEONATO DE MARRUECOS

El Africa se dejó arrebatarse un precioso punto y el Ceuti perdió por la mínima en Tánger

La sorpresa, que estaba ausente de este torneo regional, surgió el domingo en el Estadio "Alfonso Murube". El equipo africanista, que se vio sorprendido por la rapidez larachense, hasta el punto de tener un 3 a 0 en contra, realizó la proeza de igualar y hasta remontar dicha diferencia para, en las postrimerías del partido, dejarse empatar nuevamente y perder así un valioso punto.

Causa principal de que ambos equipos se marcaran hasta cuatro veces cada uno no fué más que una: la poca seguridad y consistencia de los respectivos tríos defensivos. Mostraron una vulnerabilidad y un desconcierto grandes. La victoria, pues, tenían que decidirlas las líneas delanteras con una acción metódica y a su vez profunda. El Africa, ¿cuántas ocasiones tuvo en la segunda parte de marcar? Muchas. Muchísimas. Pero todas las desperdició lamentablemente. Y se le fué un encuentro que tuvo ganado y que, además de ganado, pudo llevar a su Haber un crecido número de goles.

El Larache hizo un buen partido. Se adelantó en el marcador con un 3 a 0 halagador, que luego no supo sos-

tener. El Africa se fué creyendo para, por medio de su interior derecho y medio centro, acortar distancias. En la segunda parte empataba al rematar cruzado su extremo derecha y era una salida en falso del guardameta forastero el que daba al interior derecho africanista la ocasión de adelantarse en el marcador. El empate estuvo en un penal con que se castigó al Africa, pero que el Larache desperdició. Y, faltando apenas tres minutos, una escapada del extremo derecha larachense cogió adelantada a la defensa contraria y estableció el empate a cuatro tantos. Después se vió y se deseó para salvar su marco. Pero no llegó lo que todos esperaban, por la nulidad de los atacantes locales.

El Ceuti perdió por la mínima diferencia (1-0) en Tánger. Buen resultado sin duda alguna para los entusiastas muchachos de Chicada, que esta vez tuvieron en Zamorita un gran guardameta y supieron defender con ahínco los colores a ellos confiados, en una lucha dura que los locales inclinaron a su favor en las postrimerías del tiempo reglamentario.

de la defensa bética y el árbitro castiga a los sevillanos con faltas cerca del área. Lo tira el propio Rovira y fusila un tanto imparable que bate a Cabezo, siendo el único gol del Madrid.

En la última mitad sigue el dominio del once local y en un avance completo de la línea media, sirviendo a la delantera, Bescós, aprovecha una muleta para rematar de cabeza el tercer tanto cuando solo habían transcurrido siete minutos.

En el Betis ha reaparecido Peral; Japón, artífice reservista ocupa desde hoy el puesto de titular y Enrique, antiguo atleta aviacionista, debutó por primera vez. — MENCHETA.

CORUÑA, 2; VALENCIA, 2

La Coruña, 18. — El partido resultó el más emocionante de los jugadores hasta ahora.

Eizaguirre y Acuña se mostraron seguros en los momentos de peligro.

Con avances a fondo, por parte de ambos conjuntos, muy igualados, terminó el primer tiempo señalando el marcador empate a cero.

En la segunda fase salió el Deportivo con ganas de victoria y presiona fuertemente. A pesar de ello la delantera local poco afortunada en el tiro, y Eizaguirre se encargaron de desbaratar los avances.

En una arrancada rapidísima, a los 15 minutos, Asensi lanzó un tiro cruzado, que

rebotó en el larguero y entró en la red, marcando el primer tanto para su equipo.

Epi, a los 23 minutos, con un tiro al ángulo logró el segundo del Valencia.

A continuación los visitantes se replegaron a la defensiva.

A los 32 minutos Bienzobas recogió un balón en el centro del campo, pasando a Chao, quien envió un centro, que fué rematado por Paquirri, de cabeza, marcando el primer tanto para el Deportivo.

Tres minutos después despeja fuerte el portero valenciano un corner pero recoge la pelota Cuqui, quien en jugada personal marca el segundo y último tanto de su equipo.

Por los forasteros destacó el portero, mostrándose muy segura la defensa.

En la línea media se lució Iturraspe y en la delantera Asensi y Lecue.

Por los locales Portugués y Reboredo. — MENCHETA.

ESPAÑOL, 5; OVIEDO, 0

Barcelona, 18. — Se inicia el partido con gran movilidad por ambas partes. La delantera del Oviedo ataca con gran ímpetu pero no tarda en reaccionar el ataque local por el ala Jorge Macala y a los 5 minutos se produce el primer gol de Huguet que remata, muy finamente un centro de Juncosa.

Nuevos avances del Oviedo, de gran estilo, no tienen resultado práctico y arremete de nuevo la delantera local sacando Sirio la pelota cuando ya se creía dentro del marco por remate de Jorge.

Decae momentáneamente el juego pero la juvenil delantera del Español reanuda la ofensiva determinando que a los 22 minutos Jorge consiga de impecable remate a centro de Macala el segundo tanto.

Se registran unas situaciones de peligro ante la meta local y, antes de terminar la primera parte, consigue reaccionar este equipo que marca el tercer tanto por mediación de Macala.

Un total de ventajas

...pero principalmente la de que PROFIDÉN es una crema dental estudiada y elaborada científicamente

CREMA DENTAL CIENTIFICA PROFIDÉN

La fase final constituyó un triunfo clamoroso de Juncosa por su actuación acertadísima. Se marcaron tantos por Jorge, a los 21 minutos y Juncosa, a los 28.—**MENCHETA. CASTELLON, 3; GRANADA, 2**
Castellón, 18. — A poco de comenzar el partido un centro de Andrade lo recoge Hernández, que de cabeza pasa a Basilio siendo este el autor del gol.

Poco después Andrade recibe un balón que pasa a Elso, quien remató el segundo tanto castellonense.

El tercero no tarló en producirse. Elso Envía la pelota a Andrade y este corrió toda la línea y una vez ante la portería disparó, introduciendo la pelota en la red.

En la segunda parte los granadinos lograron sus dos tantos, el primero marcado por Marin, que centró una pelota, y volviéndola a recoger envió el balón a la portería contraria. El segundo fué obra de Trompi al recoger un buen servicio del extremo derecha.

El partido, en general, fué animado. — **MENCHETA. ZARAGOZA, 1; BARCELONA 1**
Zaragoza, 18. — En el primer tiempo el juego fué nivelado y más bien soso, finalizando con empate a cero.

En la segunda fase, a los 13 minutos Sauer, de cabeza, marcó el tanto del Zaragoza.

Después Valle, de chut cruzado, batió a Valero, consiguiendo el gol del empate. — **MENCHETA.**

SEGUNDA DIVISION

PRIMER GRUPO

Gijón, 18. — El titular venció al Santander por 1 gol a 0, marcado por Chipia, en partido de juego pobre de técnica. Lo mejor fué el trio defensivo santanderino.

Salamanca, 18. — El titular fué vencido (2 a 1) por el Valladolid. El autor de los dos tantos vallisoletanos fué Sañudo. Pruden (de penalty) marcó para el cuadro local. Dominó el equipo vencedor.

Bilbao, 18. — El Arenas ganó (2-1) al Baracaldo, en encuentro que este jugó inmejorablemente. El portero del Arenas fué el héroe de la tarde. Marcaron por los vencedores, Angelín (penalty) y Archavala. Por los vencidos, Gorospe.

El Baracaldo falló un penal en el segundo tiempo.

León, 18. — La Cultural venció al Ferrol por 3 a 0 en partido de completo dominio de los locales.

En la clasificación figura primero el Valladolid (6 puntos).

NOTICIAS VARIAS

SALUDA.— Recibimos atento "saluda" del médico don Abraham Coriat Coriat, ofreciéndonos cortesmente, al inaugurar sus consultas.

Se lo agradecemos vivamente y le deseamos muchos triunfos en su carrera.

tos), seguido del Gijón y Cultural Leonesa, empatados a 5.

SEGUNDO GRUPO

Madrid, 18. — La Ferroviaria fué derrotada por la R. Sociedad por 8 tantos a 0, en partido de completo dominio de los donostiarras que hicieron un gran partido. Marcaron por los vencedores: Bidgain (3), Unamuno (3) y Ontoria (2). En la segunda parte reaccionó la Ferroviaria, pero su ataque se mostró ineficaz.

Vitoria, 18. — El Tarrasa ha vencido al Deportivo Alavés por 2 a 0, marcados por Artigas y Ortiz. Fracaso en los locales su delantera, distinguiéndose por los vencedores su extremo e interior derecha.

Sabadell, 18. — Por un tanto a cero, marcado por Pueyo, el titular venció al Constancia de Inca, que hizo un gran juego defensivo.

Gerona, 18. — Ni el titular ni el Osasuna lograron marcar en el encuentro jugado, en partido que jugaron mal ambas delanteras.

En la clasificación de este grupo la Real Sociedad marcha en cabeza con 6 puntos, siguiéndole el Gerona, el Tarrasa y el Sabadell, con 5 cada uno de ellos.

TERCER GRUPO

Alicante, 18. — En partido que ambos equipos jugaron muy bien, el Hércules y el Ceuta empataron a un gol. Arbitró Alvarez Santullano y los equipos formaron:

Hércules: Bentacourt; Macía, Corona; Mesa, Tormo, Salas; Seva, Tatono, Blázquez, Perdomo y Rubio. Ceuta: Comas; Telechía, Gonzalvo; Rosado, Melito, Gil; Abad, García, Tavilo, Herrera y Morla.

En la primera parte se marcaron los dos tantos. El del Hércules por un tiro fuerte de Blázquez a los 19 minutos. El ceuti por un remate que Tavilo hizo a un balón rechazado por el poste. Por el Hércules destacaron Tatono, Blázquez y Betancort, y por el Ceuta, Abad, Morla, Melito y Gonzalvo. El equipo ceuti causó magnífica impresión, pues dominó mucho pese a tener sus dos interiores lesionados y haberle sido expulsado el medio ala Gil.

Elche, 18. — El titular venció al Xerez por 3 a 1. Marcaron por los vencedores, Mendi, Marqués y Lahuerta. Por los vencidos Moreno. El once local tuvo una buena actuación en todas sus líneas.

Málaga, 18. — El titular venció al Murcia por 4 a 1, marcando sus goles Fuentes (2), Aromás y Tomasi, mientras el único de los murcianos era hecho por su entrenador Golburu, que se alineó en el ataque murciano. El equipo local hizo un buen partido, viniendo limpiamente.

Cádiz, 18. — Por 1-0 marcado por Roldán, el Cádiz ganó al Alcoyano, en partido de mucho dominio local. El portero del Alcoyano evitó un mayor tanteo.

En la clasificación general marcha en cabeza el Ceuta con 7 puntos, siguiéndole el Xerez, con 6 y Málaga y Murcia con 4. Después, con 3, figuran Hércules, Elche y Cádiz, y con 2 el Alcoyano.

DESPUES DE LOS CAMPEONATOS

ENTREGA DE PREMIOS A CAMARADAS DE LA SECCION FEMENINA

Madrid, 19. 17. — En el centro cultural "Medina" esta mañana se ha celebrado el reparto de premios de los campeonatos nacionales de la Sección Femenina, que ayer terminaron en la piscina de natación de la isla.

Hizo entrega de ellos, la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera el camarada Cárdenas, jefe del Departamento de la Delegación Nacional de Deportes, la regidora central y la secretaria provincial de Educación Física.

El jefe del Departamento de Deportes pronunció unas breves palabras para expresar su satisfacción por el incremento del deporte de la natación que ha tomado en las camaradas de la Sección Femenina, pues este deporte es extraordinariamente útil para la formación física de la mujer.

Terminó el acto cantándose el "Cara al Sol" y dando los gritos de rigor la delegada nacional de la Sección Femenina. — **CIFRA.**

Disposiciones oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO

Madrid, 19. 17. — El Boletín Oficial del Estado publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ejército. — Se dispone que todos los subalternos provisionales, no licenciados sea cualquiera su situación o destino, deberán reunir al Ministerio antes del día 15 de noviembre próximo declaración jurada.

A la vista de los datos el Ministerio señalará situación o destino.

Industria y Comercio. — Se dispone que en las escuelas oficiales de Náutica se de lectura a los alumnos de la biografía de don Francisco Aldaco Uriarte, con el fin de que conozcan su vida ejemplar para que les sirva de estímulo. — **CIFRA.**

DIARIO OFICIAL DEL EJERCITO

El Diario Oficial del Ejército publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Concediendo el haber diario de catorce pesetas al mozo de Farmacia, Luis Méndez Guillén, de la Farmacia del Hospital Militar de Larache.

Se anuncia concurso para cubrir una vacante de capitán de Artillería en el Parque y Maestranza de Artillería de Tetuán-Ceuta.

DIARIO OFICIAL DEL MINISTERIO DE MARINA

Madrid, 19. 17. — El Diario Oficial del Ministerio de Marina dispone que se convoquen a los aprendices de diversas especialidades para efectuar cursos de ayudantes especialistas. — **CIFRA.**

MOLINA S. L.

Electricidad, Juguetes, loza y cristal
PAPELES PINTADOS

El rey Cristian de Dinamarca, herido al caer de un caballo

El pueblo se interesa por su salud

Copenhague, 19. 17. — El rey Cristian se ha caído de un caballo esta mañana cuando efectuaba su paseo acostumbrado.

Inmediatamente fué trasladado en una ambulancia al castillo real.

No se ha publicado aún el parte facultativo sobre el estado del monarca que cuenta con 72 años de edad. — **EFE.**

Copenhague, 19. 17. — Se conocen más detalles sobre el accidente sufrido por el rey de Dinamarca.

Poco después de abandonar el palacio el caballo que montaba el rey Cristian se desbocó en una calle céntrica y el jinete cayó a tierra dando la cabeza contra una piedra.

Ayudado a levantarse el monarca por algunos transeúntes, el rey presentaba ensangrentado el rostro.

Dada la avanzada edad del monarca se teme por su salud aún cuando se desconoce la gravedad de las lesiones sufridas.

Ante el palacio se han concentrado enorme público que desea conocer el estado del rey. — **EFE.**

Copenhague, 19. 17. — Ha

DE TETUAN

Protección a los humildes

En Tetuán y con motivo de la fiesta del día primero del actual, fiesta del Caudillo, la Sección Femenina de Tetuán acordó vestir dos cunas con sus canastillas completas, las que han sido adjudicadas a los niños José Palacios Rivas y María del Carmen Soto Martínez; hijo el primero de un guardia urbano de esta localidad y la segunda, hija de un modesto albañil.

La Sección Femenina, siguiendo las consignas del Caudillo y en recuerdo del Jefe del Estado ha conmemorado su día con un acto de protección a la clase humilde.

VILLA SANJURJO

Con motivo de la Patrona de Intendencia y en honor de Santa Teresa de Jesús, tuvo lugar una misa en la Iglesia de esta villa. El templo se hallaba muy concurrido de fieles.

Por la tarde se celebraron diversos actos en honor de dicha patrona, sirviéndose un vino de honor en el Parque de Intendencia, al que asistieron representaciones de todos los Cuerpos de la guarnición. Igualmente se dió una comida a todo el personal de la expresada Arma, resultando todos los actos muy brillantes.

Ha tenido lugar el día 16 en la Misión Católica, una misa a la memoria de los difuntos del Arma de Intendencia, que resultó muy solemne, viéndose infinidad de representaciones de todas las clases sociales. — **Corresponsal.**

APRENDA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA

por un coste módico, utilizando sus ratos libres, se hará rápidamente tenedor de libros y conseguirá un empleo bien retribuido. Centenares de alumnos satisfechos prueban la excelencia de nuestro método único. Pida folleto, condiciones y detalles gratis.

ACADEMIA C.C.C. Centenario, 6 SAN SEBASTIAN

sido publicado el parte facultativo sobre el estado del rey Cristian X.

Este parte dice que el soberano tiene una herida bastante extensa en la nuca y otras más pequeñas en el labio inferior y oreja izquierda. Hasta el momento no se ha comprobado si padece conmoción cerebral.

El rey ha sido trasladado a un hospital de Copenhague, donde ha sido curado y vendido.

El estado del monarca es satisfactorio, aunque deberá guardar cama unos días.

El príncipe heredero suspendió sus audiencias de Estado. — **EFE.**

Para médicos de provincias

CURSILLOS DE PERFECCIONAMIENTO SANITARIO

Barcelona, 19. 17. — En la Casa del Médico han comenzado en las primeras horas de esta mañana los cursillos de perfeccionamiento sanitario para médicos de provincias. — **CIFRA.**

MAS DE DOSCIENTOS CURSILLISTAS ASISTEN EN SEVILLA

Sevilla, 19. 17. — Se ha inaugurado hoy el curso de perfeccionamiento para médicos de provincias, asistiendo más de doscientos cursillistas.

La sesión de apertura fué presidida por el inspector provincial de Sanidad. — **CIFRA.**

3 NOTICIAS extranjerias

VARIOS NORTEAMERICANOS CONDENADOS

Tokio, 19. 17. — Los miembros de la aviación norteamericana que fueron hechos prisioneros durante los ataques efectuados durante el 18 de abril del año actual contra el Japón, fueron declarados culpables de sus actos inhumanos y serán castigados severamente, de acuerdo con las leyes militares, según un comunicado del jefe del departamento de Prensa del Cuartel General japonés. — **EFE.**

LA ESPOSA DE ROOSEVELT VISITARA LA GRAN BRETAÑA

Londres, 19. 17. — Se anuncia en esta capital que en fecha breve la esposa de Roosevelt visitará la Gran Bretaña. — **EFE.**

AUNCHINLECK SERA DESIGNADO PARA IMPORTANTES CARGOS EN LA INDIA

Nueva Delhi, 19. 17. — Se anuncia que el general Auchinleck será designado en breve para importantes cargos.

Actualmente encuéntrase en Nueva Delhi y acaba de terminar sus vacaciones. — **EFE.**

Jacinto Gabizón

MEDICO

Enfermedades de la piel y venéreas

Consulta Jáudenes 27 de 4 a 6 Teléfono 285

En las cumbres del Cáucaso se han logrado importantes conquistas. El barrio industrial de Stalingrado se encuentra en poder de las tropas germanas. - 11 trenes de mercancías y dos cisternas quedaron destruidos

PARTE ALEMAN

Berlín, 19. 17. — Gran Cuartel General del Führer. Comunicado oficial del alto mando alemán.

Continúa la ofensiva al Oeste del Cáucaso.

La infantería ha conquistado nuevas alturas por la ladera cortada a pico en la cumbre, de gran importancia para la continuación de los combates que estaban defendidos por seis fortines.

En Stalingrado han sido depuradas las fuerzas enemigas dispersas en el terreno de la ciudad y barrio habitado industrial que ha sido conquistado en el curso de los últimos combates.

La aviación atacó los objetivos de la ciudad y sus alrededores, así como el tráfico y las instalaciones férreas soviéticas situadas al Oeste del Volga.

Fueron destruidos 11 trenes de mercancías y dos trenes cisternas.

En el sector central las formaciones de aparatos de bombardeo en picado atacaron los movimientos enemigos con éxito aparente.

Un gran depósito bolchevique de aprovisionamiento fué alcanzado gravemente en el curso de un ataque concéntrico.

La isla de Malta fué atacada durante el día y la noche por los bombarderos alemanes e italianos. — EFE.

Es inminente una batalla naval en las proximidades de

Guadalcanal

Han sido vistos grandes contingentes navales

Shanghai, 19. 23. — Según informaciones a esta ciudad es inminente un nuevo encuentro de importantes fuerzas navales japonesas y americanas.

Un gran destacamento nipón parece haber sido observado haciendo rumbo a todo vapor hasta Guadalcanal y a unas doce horas de distancia de la isla.

Según las mismas informaciones se han visto a la altura de las islas de Shortland, a unas trescientas millas de Guadalcanal, otro gran destacamento japonés.

Puede suponerse, añade la información, que también fuerzas americanas se aproximan a las islas Salomón. — EFE.

MEMORIAS DE

FEDERICO GARCIA SANCHIZ

Su vida de muchacho. Cómo era entonces la capital de España. Figuras que luego fueron famosas.



"Letras", revista del hogar, ha adquirido la exclusividad para la publicación de estas Memorias, y en el número correspondiente al mes de octubre, que se ha puesto a la venta, y con el título de "Adiós", inserta el primer capítulo de esta interesantísima narración.

LETRAS, Revista del Hogar. De venta en toda España

COMUNICADO OFICIAL AUSTRALIANO

Melbourne, 19. 17. — Comunicado.

Salomón. — Buin. — Los bombarderos pesados y aliados han apoyado las operaciones que se han efectuado en las islas Salomón y realizaron cuatro ataques nocturnos coordinados contra una base aérea y naval enemiga avanzada.

Fueron utilizados cohetes luminosos para descubrir los objetivos en los primeros ataques.

22 toneladas de bombas, muchas de ellas de mil libras, fueron arrojadas entre los cruceros, contratorpederos y transportes enemigos.

La primera formación bombardeó y ametralló un aeródromo.

En el segundo curso del ataque se cree que tres cruceros resultaron alcanzados.

El tercer grupo de bombarderos atacó un gran buque de aprovisionamiento e hidroaviones de transportes.

En el curso del ataque final un transporte fué ametrallado e incendiado siete hidroaviones que fueron destruidos o averiados.

Durante la última incursión se vió arder a barcos enemigos como consecuencia de los ataques anteriores.

Los cazas enemigos intentaron interceptar el paso, pero sin éxito.

Todos nuestros aviones regresaron a su base.

En la región de Owen Stanley nuestras fuerzas terrestres continúan atacando al enemigo al Norte de Templeton.

Las pérdidas enemigas fueron relativamente grandes y capturamos material de guerra.

Fueron rechazados todos los contraataques enemigos.

En Nueva Bretaña los bombarderos aliados atacaron y destruyeron un hidro enemigo.

Fueron incendiados varios depósitos en la isla de Pilelo.

En la isla Manus una uni-

Diana Durbin, vuelve

¡Ya está aquí de nuevo! DIANA DURBIN, la encantadora Diana Durbin, la diablillo, la mentirosilla vuelve a nosotros más atractiva que nunca, luciendo todas sus galas de artista única y genial. en su más reciente película: SU ÚLTIMA DIABLURA

DIANA DURBIN, será presentada por la prestigiosa marca NUEVA UNIVERSAL en la película hablada en español, SU ÚLTIMA DIABLURA, próximamente en el Cervantes, que sigue siendo el teatro de las buenas películas.

DIANA DURBIN... SU ÚLTIMA DIABLURA... DIANA DURBIN... Pronto en CERVANTES.

Inauguración de la Academia Isabel la Católica

(Viene de la primera) lizaban trabajos manuales y de artesanía. Desde la terraza el Caudillo presenció un vistoso ejercicio gimnástico y de ritmica que se realizaron en el patio central. Después visitó la escuela y más tarde escuchó a los coros en que cantaban las instructoras de la escuela nacional de Mandos y los flechas de la provincia de Madrid.

Posteriormente ante un cuadro maravilloso de danzas clásicas ejecutadas por las flechas de la provincia de Barcelona, el Caudillo mostró su complacencia. Estas flechas realizaron su meritísimo trabajo ante un estante que reflejaba sus siluetas y con un fondo verde oscuro de El Pardo que hacía más maravilloso el conjunto.

Poco después de las seis y media el Caudillo se dirigió de los miembros del Gobierno autoridades y jerarquías, a los acordes del himno nacional, y con el grito clamoroso de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! por parte de todas las cursillistas y asistentes. Poco después abandonaron también la Escuela Nacional de Mandos los miembros del Gobierno y el resto de jerarquías. — CIFRA.

LA ACADEMIA

Madrid, 19. 24. — La Academia Nacional de instructoras "Isabel la Católica", inaugurada esta tarde con la asistencia del Jefe de Estado, se creó por Decreto de 2 de septiembre de 1941, publicado en el Boletín Oficial del 8 del mismo mes.

La quinta en que está instalada ha sido generosamente donada por el Caudillo.

En el palacete se instalaron las clases y laboratorios y frente al mismo casa de labor de la residencia. Esta última se ha adaptado a las ne-

cesidades precisas, conservando el estilo severo y alegre de la Falange con todo su sabor campesino.

La vivienda tiene capacidad para 132 camaradas y los mandos.

Los cursos serán de un año de duración, divididos en trimestres.

Los dos primeros se verificarán en la escuela, el tercero será de prácticas y tendrá lugar en campamentos y estaciones preventorias. El último se dará de nuevo en la escuela y estará dedicado a la especialización de camaradas, que podrán hacerle en educación física, música, trabajos manuales y formación nacional-sindicalista.

Se estudiarán religión, nacional-sindicalismo, cultura española, Historia, Arte y Literatura, psicología y pedagogía, teoría, educación física, Sanidad, música, bailes regionales, danzas rítmicas, etc.

Además de trabajos manuales, trabajos caseros, organización de F. E. T. y de las JONS y del Frente de Juventudes, habrá también conferencias y excursiones los domingos

Estas camaradas serán los mandos de las juventudes y habrán de llegar al puesto con un verdadero espíritu de sacrificio. No todas las camaradas que estudien en la escuela serán instructoras, sino aquellas que mediante las pruebas oportunas y comportamiento general demuestren sus dotes de mando y el espíritu falangista.

Las instructoras aprobadas formarán un cuerpo nacional de instructoras que tienen un sueldo que establece el Decreto de creación de la Academia Nacional y serán desplazadas donde la Delegación Nacional estime conveniente. — CIFRA.

dad aliada de reconocimiento armado ametralló un barco de observación meteorológica, resultando incendiado.

En Nueva Guinea las unidades medias aliadas y los bombarderos ametrallaron la localidad ocupada por el enemigo provocando incendios y ha-

ciendo víctimas entre las tropas.

En Buna, las unidades aliadas de reconocimiento ofensivo bombardearon la región de Wairopi.

En el sector Noroeste se registró únicamente actividad de reconocimiento. — EFE.

Cómo murió Daliere

"Le Matin" da algunos detalles

París, 19. 17. — El periódico "Le Matin" informa con relación a las circunstancias en que encontró la muerte el comandante en jefe de las fuerzas aéreas francesas y de la Marina de Dakar, capitán de Navío Delliere, que éste se había elevado en avión para observar los desembarcos de tropas y material norteamericano en Froetwn y Monrovia siendo atacado por un aparato de caza norteamericano.

Cuando aterrizó el avión francés el piloto pudo observar que Delliere había sido muerto al alcanzarle una bala de ametralladora. — EFE.

Radio Nacional de España

PROGRAMA PARA HOY MARTES

Matinal (local): Información. Música ligera. Sobremesa transmitida: Información. Sexteto. Mujer y Hogar, por la S. Femenina. Sobremesa (retransmitida): Información general. Noche (local): Información Campamentos de Verano F. J. Emisión de Radio Nacional, en colaboración con los servicios comerciales del Estado. Noche (retransmitida): Información general. Noche (retransmitida): Emisión especial. División Azul.

MALVALOCA sigue triunfando

Cervantes por tercer día, la Cervantes por tercer día, la formidable producción nacional CIFESA titulada MALVALOCA, y como en sábado y domingo, todas las funciones se abarrotaron de un público deseoso de aplaudir esta indiscutible demostración de la actual pujanza de la Cinematografía Española.

Sería curioso conocer el número exacto de espectadores que durante los tres días han desfilado por el coliseo de la calle Padilla, para saturarse de andalucismo y buen cine, que ese es el resultado de la labor de Amparito Rivelles, Manolo Luna, Alfredo Mayo, Freyre de Andrade y Rosita Yarza, en esta formidable película que se llama MALVALOCA.

Hoy martes, se proyecta en cuarto día, MALVALOCA, y es de esperar que todavía serán infinitos los espectadores que acudirán a conocer una de las más populares e interesantes películas españolas que se han presentado hasta ahora. MALVALOCA.

El viaje del Delegado Nacional de Prensa

Murcia, 19. 24. — Durante la estancia en esta ciudad del delegado nacional de Prensa, camarada Juan Aparicio, visitó el campamento permanente del Frente de Juventudes, donde presenció diversos ejercicios realizados por los acampados.

Más tarde estuvo en el hogar del distrito universitario de esta ciudad.

Reocrió posteriormente las dependencias de la Delegación provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular y el estudio que este organismo tiene montado para pintores y esultores.

Después, en la Jefatura provincial conversó con varios camaradas de la Vieja Guardia.

En la mañana de hoy recibió al director de "El Noticiero" de Cartagena y a las nueve y media continuó su viaje hacia Alicante.

Mañana marchará a Albacete, desde donde seguirá para Madrid.

En el hotel donde se hospeda el camarada Aparicio fué despedido por las autoridades y jerarquías locales, por el presidente de la Asociación de la Prensa y por los directores y redactores de los diarios. — CIFRA.

Ultima hora

SERAN CONDENADOS TODOS LOS PILOTOS APRESADOS EN EL JAPON QUE HUBIESEN COMETIDO ACTOS INHUMANOS

Tokio, 19. 17. — El comandante en jefe para la defensa del país, general príncipe Higamiki, ha manifestado que los tripulantes de los aviones enemigos hechos prisioneros y que se hayan ocupado en actos inhumanos en el curso de los ataques aéreos contra el imperio japonés habrán de comparecer ante el tribunal de guerra donde serán condenados a muerte o sufrirán duros castigos.

Esta medida se aplica también al Manchukuo y al territorio donde los japoneses realizan operaciones militares. — EFE.

Berlín, 19. 24. — En Stalingrado, después de la toma de las fábricas "Jerónky" y "Barricada Roja", los soviets ya no ocupan más que 15 establecimientos en las "Oktubre rojo", los cuales llenan una extensión de varios kilómetros entre los ríos Volga y Don, según anunciar los círculos militares berlineses.

Quedan todavía algunos grupos enemigos que siguen resistiendo en puntos aislados. — EFE.